## 'In memóriam' de Mariano Pérez Galán

Nos ha dejado Mariano Pérez Galán. Un hombre comprometido toda su vida en la defensa de la libertad, la igualdad y la democracia, un gran luchador por el derecho esencial a una educación pública, gratuita, laica y participativa, un hombre de profundas convicciones socialistas. Un castellano de Hormigos (Toledo).

Su actividad laboral y su compromiso sindical y político se centraron fundamentalmente en el terreno educativo. Profesor en el Colegio San Patricio; secretario del Colegio de Licenciados - desde donde se elaboró la "Alternativa democrática para la enseñanza" en 1975-; rector de los centros escolares San Fernando y Ciudad Escolar; miembro del grupo federal de educación del PSOE; Director del Departamento de Educación y Cultura en el Gabinete de la Presidencia del Gobierno desde 1982 a 1993 y miembro del Gabinete del Ministerio de Educación hasta 1995.

Los que tuvimos la enorme suerte de trabajar con él, y más aún, de contarnos entre sus compañeros y amigos, sabemos de sus profundos convencimientos, de su coherencia ideológica, del rigor de su trabajo y de sus observaciones; también de su calidez, tolerancia y respeto hacía todas las personas. Sus artículos, ensayos y publicaciones sobre temas educativos, fueron siempre una referencia ideológica y moral para muchos profesores, maestros, sindicalistas y políticos. Su sentido de la historia queda reflejado en dos libros de suma importancia para el conocimiento de la educación en España: "La enseñanza en la Segunda República" que tanto nos ayudó en el reencuentro con la Escuela Pública, y "La intrahistoria de la LODE" que recoge fielmente la reforma educativa de la transición en nuestro país.

Hace años, con motivo de su jubilación, un grupo de amigos promovimos la elaboración del libro-homenaje "Por la Escuela Pública" editado por la Fundación Cives. Un homenaje al que se sumó cientos de personas. Los escritos de los autores de esta obra reflejan, mejor que estas breves líneas, lo que ha sido la vida de Mariano Pérez Galán y lo que nos ha dejado en herencia.

Ya jubilado, y a pesar de su precaria salud, seguía defendiendo con vigor una escuela pública y laica, a través de artículos publicados en la revista TEMAS, desde el Patronato de la Fundación CIVES -al que asistía regularmente con intervenciones y propuestas llenas de rigor y coherencia-, y desde el Colectivo Lorenzo Luzuriaga, que precisamente se gestó hace ocho años, en su casa, en momentos muy difíciles para la educación pública por la ofensiva neoliberal conducente a la degradación y desintegración de la escuela pública.

Su lealtad por las ideas y por las instituciones, pero sobre todo, su profunda fidelidad hacia las personas y su cálida amistad, nos acompañarán el resto de nuestras vidas.

Aurora Ruiz González Coordinadora del Colectivo Lorenzo Luzuriaga